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八五三分公司举办新闻报道员培训班
近日，北大荒股份八五三分公司举办新闻报道员培训班，

对来自基层各管理区、各作业站的 50多名通讯员及新闻爱好
者进行新闻报道专题培训，着力提升基层通讯员的新闻意识
和写作能力，让更多人全方位、多角度了解企业，进一步树立
企业的良好形象。本次培训邀请了新闻媒体的记者、编辑分
别就通讯、消息写作及新闻摄影作了专题讲座，并通过对新闻
写作获奖作品分析，揭示新闻写作的基本规律。授课老师结
合自身经历，运用大量详实的事例，围绕坚持正确的舆论导
向、新闻的题材、选题等进行了深入浅出、精彩生动的讲授。

（张传文 吕佳亮）

五九七农场开展核心价值观学习培训
五九七农场第一管理区党委在宣传教育培训工作中，拓

展外延，加强干部职工的教育，并将雇用的外来务工人员全部
列入培训范围，实施核心价值观教育培训“全覆盖”工程。

（张来荣 张晨）

二九一分公司多举措加强水稻管理
针对前期低温影响水稻生长发育，水稻移栽后返青延迟、

叶龄进程慢、分蘖少等实际情况，二九一分公司及时指导种植
户采取多种措施进行水稻田管理。

分公司农技人员通过短信、微信等载体，将水稻生长各时
期的病虫害预报和防治信息等发送给广大种植户，并包片包
户对水稻长势及田间管理情况进行跟踪监测，加强科学指导，
为后期根据叶龄情况抓好水稻本田管理打好基础。

(刘军艳 洪廷峰）

注销公告
牡丹江红日商贸有限公司

股东决定终止企业经营，注册
号：231000100137177，并拟向工
商部门申请注销登记，清算组由
金龙、邱丽组成，请债权人自本
公告见报之日起 45日内到本公
司申报债权。

2015年7月1日

新华社北京6月30日电 经李克强总理
签批，国务院日前印发《关于进一步做好城镇
棚户区和城乡危房改造及配套基础设施建设
有关工作的意见》（以下简称《意见》），部署进
一步做好城镇棚户区和城乡危房改造及配套
基础设施建设工作，切实解决群众住房困难，
有效促进经济增长。

《意见》指出，全国城镇棚户区改造和农
村危房改造工作取得了显著进展。截至 2014
年底，全国共改造各类棚户区住房 2080万套、
农村危房 1565万户，其中，2013－2014年改
造各类棚户区住房 820万套、农村危房 532万

户。当前，待改造的棚户区多为基础差、改造
难度大的地块，在创新融资机制、完善配套基
础设施等方面还存在不少困难和问题。同
时，农村困难群众对改善居住条件、住上安全
住房的诉求比较强烈。

《意见》提出，按照推进以人为核心的新
型城镇化部署，实施三年计划，2015－2017年
改造包括城市危房、城中村在内的各类棚户区
住房1800万套（其中2015年580万套），农村危
房1060万户（其中2015年432万户），加大棚改
配套基础设施建设力度，使城市基础设施更加
完备，布局合理、运行安全、服务便捷。

为确保完成上述目标任务，《意见》明确
了四方面工作举措。一是加大城镇棚户区改
造力度。抓紧编制 2015－2017年城镇棚户区
改造实施方案，加快棚改项目建设，积极推进
棚改货币化安置。二是完善配套基础设施。
尽快编制 2015－2017年棚改配套基础设施建
设计划，确定棚改安置住房小区配套基础设
施项目。三是推进农村危房改造。组织编制
2015－2017年农村危房改造实施方案，统筹
推进农房抗震改造，加强农房建设质量安全
监管及农房风貌管理和引导。四是创新融资
体制机制。各省（区、市）要制定具体管理办

法，推动政府购买棚改服务；在城市基础设施
建设和运营中，建立健全财政投入与价格补
偿统筹协调机制，积极推广特许经营等政府
与社会资本合作（PPP）模式；鼓励多种所有制
企业成为棚改实施主体；开发银行等金融机
构可依据政府购买棚改服务协议、特许经营
协议等PPP合同，对项目实施主体发放贷款；
鼓励农业发展银行在其业务范围内对符合条
件的实施主体，加大城中村改造、农村危房改
造及配套基础设施建设的贷款支持。

《意见》还提出了落实地方主体责任、明
确相关部门工作职责、强化监督检查等要求。

国务院发文解决群众住房困难

三年改造各类棚户房1800万套

本报综合消息 交通运输部 6月 30日举
办专题新闻发布会，公布 2014年收费公路统
计公报。公报指出，2014年度，全国收费公
路收支平衡结果为负 1571.1亿元，即收支缺
口为 1571.1亿元。

公报介绍了 2014年全国收费公路收入
支出情况。

——通行费收入。2014年度，全国收费
公路通行费收入为 3916.0亿元。其中，政府
还贷公路 1727.2亿元，经营性公路 2188.8亿
元，分别占通行费收入的 44.1%和 55.9%；高
速公路 3549.4亿元，一级公路 160.7亿元，二
级公路 76.3亿元，独立桥梁隧道 129.5亿元，
分别占收费公路通行费收入的 90.6%、4.1%、
1.9%和 3.3%。

——支出情况。2014年度，全国收费公
路支出总额为 5487.1 亿元。其中，还本付
息支出 4207.7 亿元,养护经费支出 469.2 亿
元，运营管理支出 534.0 亿元，税费支出
249.5亿元，其他费用支出 26.7亿元，分别占
收费公路支出总额的 76.7%、8.6%、9.7%、
4.5%和 0.5%。

2014年度，全国收费公路还本付息支出
中，偿还债务利息2101.1亿元，偿还债务本金
2106.7亿元，分别占收费公路还本付息支出的
49.9%、50.1%。

——收支平衡情况。2014年度，全国收
费公路收支平衡结果为负 1571.1亿元，即收
支缺口为 1571.1亿元。其中，政府还贷公路
收支缺口 1293.7亿元，经营性公路收支缺口
277.4亿元；高速公路收支缺口 1359.6亿元，
一级公路收支缺口 170.8亿元，二级公路收
支缺口 24.9 亿元，独立桥梁隧道收支缺口
15.8亿元。

——通行费减免情况。2014年度，全国
收费公路共减免车辆通行费 473.7 亿元。
其中，鲜活农产品运输车辆减免 248.4 亿
元，重大节假日小型客车免费通行减免
175.8 亿元，军警和抢险救灾车辆等减免
49.5亿元。

广东省交通运输厅 6月 29日再次发布
的《2014年广东省收费公路统计公报》显示，
2014 年度广东省收费公路通行费总收入
452 .3亿元，总支出 448.4亿元，总计盈利 3.9
亿元。6月早些时候，广东省交通运输厅发
布过一次去年的收费公路统计公报，当时的
数据是，去年全省收费公路总收入 452 .3亿
元，总支出 481.1亿元，总计亏损 28.8亿元。
前后相距不过 20 天时间，广东省的收费公
路公报就实现了“扭亏为盈”，不免让人疑窦
丛生。

对比先后发布的两份收费公路统计公
报，总收入没有变化，总支出的其他各项数据
没有大的变化，最大的变化发生在“运营管理
支出”一项——第一份公报中的“运营管理支
出”为 106亿元，第二份公报中这个数字减为
72.9亿元，第一份统计公报上的支出比第二
份多了 33亿元，去掉这个数字后，第二份统
计公报就成功实现了总计 3.9亿元的盈利。
广东省交通运输厅相关负责人解释说，第一
份公报的统计数据有误，以第二份发布的数
据为准。一句语焉不详的解释，显然不能打
消外界对统计公报数据“变脸”的疑虑。

这些年来，从全国范围内看，收费公路亏
损几乎已成惯例，收费公路如果盈利，反倒可
能是难得的特例。目前除广东省外，上海、黑
龙江、吉林、辽宁、山西等省市发布了 2014年
收费公路统计公报，其中上海市收费公路整
体盈余 1.76亿元，其他省市均为亏损。正如
分析人士所言，亏损对收费公路其实是有利
的，公路企业也乐于在年度公报上向公众“哭
穷”，因为这样可以给他们延长收费时间、提
高收费标准创造更多的理由。

据《北京青年报》

广东
两份公报一亏一盈

中国收费公路去年亏损1571.1亿
日均亏损4.3亿

四年内亏上加亏

年份 亏损额度

2011年 全国收费公路亏损额 323亿元

2012年 全国收费公路亏损额 566亿元

2013年 全国收费公路亏损额 661亿元

2014年 全国收费公路亏损额1571亿元

本报资料片本报资料片

据新华社华盛顿6月29日电（记者高攀 郑启航）美国总统
奥巴马6月29日签署贸易促进授权法案，给予美国政府“快速道”
授权，以推动跨太平洋战略经济伙伴协定（TPP）谈判取得进展。

经过几周的政治博弈，美国国会最终于上周通过贸易促进授权
法案，也称“快速道”授权法案。该法案将为美国政府设置贸易谈判
目标，作为交换，国会承诺一旦达成贸易协定，就将迅速对其进行直
接表决，不对内容做任何修改，以加快贸易协定的法定批准流程。

奥巴马签贸易“快速道”授权法案

据新华社布鲁塞尔6月29日电（记者赵小娜）欧洲议会各
党团领导人 6月 29日召开希腊问题特别会议，呼吁谈判各方在
希腊原有救助协议到期之前重返谈判桌。

据了解，欧盟委员会主席容克和欧洲议会议长舒尔茨参加了当
天的会议。欧洲议会各党团就希腊问题最新进展确定了统一立场。

会后发表的声明说：“党团领导人特别会议呼吁希腊问题谈
判各方在周二结束前重启谈判，共同商议避免希腊问题恶化的
解决方法。”

党团领导人提议，希腊和债权人通过对话来寻求延长现有
救助协议的办法，以此作为过渡措施等待希腊完成全民公决的
相关程序。

希腊债务救助协议将于 6月 30日到期，但到目前为止，希腊
与国际债权人之间的僵局仍没有缓解迹象。欧洲议会党团领导
人的最新立场使事态发展出现一丝转机。

欧洲议会党团领导人呼吁

重启希腊债务谈判

据新华社北京6月30日电（记者邹伟）为进一步服务广大机动
车驾驶人，解决跨省异地缴纳交通违法罚款不便利的问题，公安部、
财政部、中国人民银行在深入调研论证并完成相关业务系统升级改
造和联网调试的基础上，决定自今年7月1日起，在河北、安徽、山东、
四川、贵州、云南6省开展跨省异地缴纳交通违法罚款试点。

公安部有关负责人表示，当事人在上述六省因交通违法行为
被公安交管部门现场处罚后，可以到处罚地所在省份以外的中国
工商银行、中国银行、中国建设银行任一营业网点柜台缴款，其中，
在河北、安徽、山东、贵州受到处罚的，还可以到处罚地所在省份以
外的中信银行任一营业网点柜台缴款。此外，当事人还可以通过
上述银行开设的网上银行、手机银行、银行自助服务终端缴款。

今起6省试点跨省缴纳交通罚款

据新华社合肥6月30日电（记者徐海涛）记者从中国科学
技术大学获悉，该校梁高林教授课题组与张华凤教授课题组合
作，近期发现了一种“智能”克服肿瘤多药耐药性的新方法，并在
小白鼠体内验证了其优异效果。国际著名学术期刊《德国应用
化学》日前在线发表了该研究成果。

肿瘤的多药耐药性又称多重抗药性，是指肿瘤细胞长期接
触某种化疗药物而产生的耐药性，而且对多种化疗药物产生交
叉耐药性的现象，它是导致癌症化疗失败的重要原因之一。

针对肿瘤的多药耐药性，中科大梁高林教授课题组近期设
计了一种“改造”药物的方法，使其可在癌细胞内“智能”自动组
装成纳米药物，同时具有靶向富集和药物缓慢释放的功能。他
们设计的一种“智能”小分子药物进入癌细胞后，可自动组装生
成含紫杉醇的纳米粒子，并在癌细胞内的酯酶作用下，缓慢释放
出游离的紫杉醇，从而杀死癌细胞。

我国学者发现新方法

肿瘤多药耐药性被克服

□新华社记者 齐中熙 丁静 陈文瑾

交通运输部 6月 30日发布了 2014年全
国收费公路统计公报：2014年，全国收费公
路通行费收入 3916亿元，支出 5487.1亿元，
收支缺口达 1571.1亿元，相比 2013年度亏损
661亿元大幅增长。

收费公路怎么会有这么多亏空？照这
样下去，我国公路建设和债务是否面临巨
大风险？未来的收费公路政策会作哪些
调整？

亏损1571亿 钱去哪儿了？

“还本付息是支出的大头，占收费公路总
支出的 76.7％。”交通运输部公路局副局长王
太开门见山。

2014年，全国收费公路支出中还本付息
支出就有 4207.7亿元，偿还本金和利息各占
一半左右。此外，养护经费 469.2亿元，运营
管理 534 亿元，税费 249.5 亿元，其他费用
26.7亿元。

还本付息费用为何如此高？王太解释
说，目前收费公路建设主要靠银行贷款等债
务性资金，占了七成左右。

到去年底，全国收费公路累计建设投资
总额 61449亿元，其中债务性资金投入 42652
亿元，近 70％。这些债务性资金投入中，银
行贷款 40080.6亿元，占 94％。债务余额仍
有 38451.4亿元。

交通运输部公路科学研究院公路交通发
展研究中心主任虞明远指出，现在公路的建
设成本逐年上升，增加了债务规模。他举例
说，按去年的平均造价，一条四车道高速公路
每公里平均 7700万元，而在 2000年只有约
3200万元，有些西部山区桥隧比较高的路段
造价更高。

据统计，2014年度，全国收费公路共减
免车辆通行费 473.7亿元。其中，重大节假日
小型客车免费通行减免 175.8亿元。

成本居高不下的同时，运营管理支出也
逐年扩大，今年比去年还增加 77亿元。

王太解释说，管理支出包括的科目多，如
信息工程、设备维护、人员工资保险、车辆维
修燃油、水电取暖、事故救援等。收费公路是
一个劳动密集型行业，收费人员需要几班倒，
增加了开支。

王太表示，今后将把公布收支情况制度
化，进一步加大收费公路收支透明度，严格管
理，并欢迎社会监督。

债务余额3.8万亿
偿债能力不断增强

收费公路的债务规模和收支缺口不断扩
大，会不会引发债务风险？公路建设养护的
资金如何保障？

王太表示，我国收费公路目前的债务风
险仍处于总体可控状态。

“当前 3.8万多亿的债务余额与最初的
4.2万多亿债务相比，已经少了 4200多亿元，
说明收费公路整体上债务在有效偿还。另
外，去年通行费收到的 3916亿，扣除成本税
费后，剩下的 2636.6亿足够偿还当年 2101.1
亿元的利息。”他说。

他还表示，从长远看，当前大规模的建设
高峰过去后，我国收费公路的建设规模会降
下来，每年增加的债务也会随之降低，而通行
费会随着交通量的增长而增加，收费公路的
偿债能力会不断增强。

“即使如此，这样不断大幅举债建设也不
可能长久维持。总体看，现在收费公路的建
设费用过度依赖收费，造成债务规模过重。
而财政用于公路建设和养护的资金来源就是
部分车购税和燃油税，总量很少。”交通部规
划研究院战略与政策研究所所长徐丽指出。

今年政府工作报告指出，要“增加公共产
品有效投资”，政府不唱“独角戏”，要更大激
发民间投资活力，引导社会资本投向更多领

域。
为提高收费公路建管养运效率，促进公

路可持续发展，财政部、交通运输部 5月份发
布了《关于在收费公路领域推广运用政府和
社会资本合作模式的实施意见》，决定在收费
公路领域鼓励推广政府和社会资本合作
（PPP）模式。

在中国道路运输协会副会长王丽梅看
来，收费公路引入 PPP模式将有助于缓解资
金缺口，有助于高速公路网建设尽快完善，也
会促进收费公路提供更好的服务。

推进收费公路改革
二级公路逐步免费

“面对债务规模不断增加、资金缺口不断
扩大的严峻形势，现有收费公路政策确实有
很多不适应之处。收费公路政策亟须进行调
整完善。”交通部新闻发言人徐成光说。

他说，今年将进一步深化收费公路改革，
加快调整和完善收费公路政策，加快《收费公
路管理条例》修订进程，未来的公路体系中，
收费公路将基本为高速公路，约占公路总里
程的 3％。

从交通运输部年初出台的《关于全面深
化交通运输改革的意见》中，也可以看出今后
收费公路改革的方向。

首先，坚持用路者付费原则。普通公路
负责提供均等化的普遍服务，由公共财政“埋
单”，高速公路提供高效率服务，由使用者付
费。

其次，鼓励社会资本投资原则，推广政府
与社会资本合作等模式，通过规范的特许经
营制度、合理定价和财政补贴，保障投资者合
理的长期稳定投资回报，从而鼓励和吸引社
会资本投资经营性公路。

同时，加强政府监管，将收费公路信息公
开制度化、规范化，切实保障收费公路资金的
合理使用以及收费公路良好的路况和服务水
平。

“收费公路与百姓息息相关，现在二级公
路逐步免费是一种好的趋势。目前高速公路
仍占收费公路总里程的 64％左右，对非高速
公路，政府可以通过终止、回购经营权等方式
停止收费，提高免费路网的舒适程度和标准，
让百姓享受更好的服务。”王丽梅说。
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收费公路为啥亏损上升？
有关人士谈2014年全国收费公路统计公报

本报综合消息 交通部近几年公报显
示，高速公路是亏损大户，但相关高速公路
上市公司的业绩报表却显示，他们的盈利水
平可以与银行、高档白酒甚至奢侈品相媲
美，是十足的黄金产业。

目前在国内A股上市的高速公路上市公
司共有 19家，统计数据显示，这 19家公司去
年前三季度的整体营业毛利率为 51.82%，营

业净利率为 31.6%，如此利润率与银行等盈
利大户已不相上下。以招商银行 (15.34,
0.58, 3.93%)为例，其去年前三季度的营业毛
利率 47.49%，营业净利率 36.22%。也就是
说，高速公路的平均营业毛利率相对更高，
营业净利率则相比略低。而在净利润增长
率方面，高速公路更是远超银行，这 19家公
司的整体净利润增长率为 20.59%，而招商银

行净利润增长率仅 15.96%，工商银行 (4.62,
0.16, 3.59%)更是仅为 7.26%。

这 19家上市公司中，营业毛利率最高的
分别是重庆路桥 (5.80, 0.24, 4.32%)和吉林
高速 (3.79, 0.08, 2.16% )，毛利率分别达到
89.65%和 74.78%，如此营业毛利率甚至达到
或超过了被称作“把水变黄金”的高档白酒
行业。数据显示，去年前三季度五粮液
(21.61, 0.19, 0.89% ) 的 营 业 毛 利 率 为
74.86%。更有分析师称，高速公路行业的整
体毛利率甚至超过了很多奢侈品行业。

高速公路上市公司盈利盆满钵满


